

# 都祁公民館だより

発行 公益財団法人  
 奈良市生涯学習財団  
 都祁公民館  
 奈良市針町2191番地  
 TEL&FAX 82-1362  
 発行責任者 植田 隆

## 日本晴れ

館長 植田 隆

八月末からの長雨が嘘のように、九月の末から晴天が続いています。秋の収穫、難儀された方が多いと聞きましたが大いじょうぶだったでしょうか。十月になると都祁のあちらこちらで、秋祭りや、御造営がありました。天候にも恵まれ無事終わったようですね。

さて、突然ですが、「日本晴れ」という小学生の作文がありましたので、紹介します。

「私のお母さんは、私がお茶碗を割っても『一つのものが、二つになったんだから増えません。いいよ、いいよ』と言ってちつともおこりません。くよくよした顔など見たことがありません。一年中、日本晴れの顔をして働いています。ですから、時々八百屋さんか、魚屋さんのおかみさんに間違われます。そんな時でもお母さんは、腹を立てずにほがらかに笑っています。

テレビで悲しいドラマを見てみると、大粒の涙をポロポロこぼして、『そんなにいいにくくてもいいのに』と、エプロンで、チンと鼻をかみ、声を出して泣いています。私が宿題がわからなくて、「教えて」と言うと、『お母さんは、大学の問題ならスラスラなんだけど、小学校の問題はやさしすぎて説明するのが苦手だからお父さんに聞きなさい』と言って、うまく逃げられてしまいます。

お母さんはほがらかで、いつも周りの人を笑わせて、家中を楽しませてくれます。けれども、私が友達をいじめたり、わるいことをすると、とてもこわい顔をして叱ってくれます。

す。ときどき、泣きながら本気で怒る時もあります。私のお母さんは近所の人からも、とても評判がいいです。私はこんなお母さんが、大、大、だいすきです。」

家族からも、周りの人たちからも好かれてい、ほがらかなお母さんの様子が、目に見えるようです。こんなお母さんに巡り会われたご主人も幸せでしょう。うらやましい限りです。

ある中学校でこんな話を聞きました。「お母さんにしてもらってうれしかったこと」を、三つ書かせたところ、「素敵な洋服を買ってくれた」「レストランに連れて行ってくれた」などに混じって、「お母さんが、真剣に叱ってくれた」と書いている子がたくさんいたそうです。

叱られる幸せ、叱れない不幸を背負った親や教師、地域の人。これからの子育ての行く先がしんばいですね。

左の写真は、プチ田舎暮らしの畑で、いも掘り体験と収穫した、いもです。



## 公民館講座のご案内

### キッズつげザー

受講生のみなさん

#### ☆おもしろ実験



日時：11月14日（土）14時～16時  
 場所：都祁公民館  
 内容：空気の不思議、スライムを作ろう  
 体ででんきをつくる  
 講師：三木 功次郎さん  
 費用：500円（材料費）

#### ☆クリスマス会



日時：12月19日（土）10時～13時  
 場所：都祁福祉センター  
 内容：クラフト、ゲーム等  
 講師：宮部 千佳子さん  
 費用：600円程度（材料費）

### ★都祁高齢者学級

ミニ

#### ☆クリスマスファミリーコンサート

日時：12月25日（金）  
 13時30分～16時  
 場所：都祁交流センター  
 内容：トロンボーン・ピアノの生演奏  
 ★入場無料

高齢者学級以外の方もご家族  
 みなさんでお越しください



### ★つげ女性セミナー（予定）

#### ☆紅花染め

募集

日時：12月5日（土）  
 13時30分～16時  
 場所：都祁公民館  
 内容：紅花染め  
 （シルクのスカーフを染めます）  
 月ヶ瀬の烏梅を使って紅花染めをします  
 講師：辰巳 洋子さん  
 対象：都祁地域在住の成人女性  
 定員：15人  
 費用：800円（材料費）  
 電話・FAXでお申込み下さい。  
 〆切：11月25日（水）  
 講座の最初30分間ゴミ分別・減量方法の  
 催しがあります。（参加費無料）

# こんな講座がありました！ (公民館主催講座)

## おやこでチャレンジ

### 奈良県ヘリポート見学体験

夏休みの最後の講座、八月二十六日(水)奈良市矢田原町のヘリポートを見学に行きました。幸いなことにヘリの飛び立つのを見ることができました



## プチ田舎暮らし

### 野菜作りと陵燈会

八月二十九日(土)トウモロコシの収穫をしました。畑のトウモロコシは少し時期が遅くなり硬くなっていました。その後陵燈会見学をしました。  
十月十八日(日)サツマイモの収穫と都祁の野菜を使って料理をしました。

#### 参加者の声

\*サツマイモを初めて掘りいい思い出になりました。  
\*野菜の料理が盛り沢山あり、どれもおいしかったです。  
\*三回の連続の講座なので、参加者同士が、和気あいあいと仲良くなれました。

## おいしく異文化交流

### ネパールを知ろう

九月十三日(日)都祁福祉センターにて、ネパールの留学生といっしょにネパールのカレーを作り食べたり民族衣装の紹介や国のこと、学校のこと、遊びも教えてもらい楽しい体験ができました。



## 都祁散策

### いにしへの道

十月二十四日(土)秋晴れの中、公民館より隣の観音寺(針)から観音寺(甲岡)、都祁水分神社(友田)、来迎寺、国津神社(南之庄)三陵墓古墳群を歩くと都祁の歴史や地理も少しわかりました。講師の奈良市文化振興課の植松さんと都祁スポーツ協会スタッフの皆さんのおかげで、楽しくウォーキングができました。

#### 参加者の声

\*講師の先生の説明が丁寧で分かりやすかった。  
\*白木の観音様の穏やかな姿に安らぎを覚えました。  
\*都祁の秋を感じながら、散策できてよかった。

都祁散策(都祁水分神社にて)



## 都祁高齢者学級

### お笑い演芸会

九月二十七日(日)都祁福祉センターにて、花鹿座okeya(落語他)この日の都祁福祉センターのお風呂はラベンダーの湯の日でした。ラベンダーの香りと楽しい笑いのひと時に心も体もいやされました。

## つげ女性セミナー

### 秋季の寄せ植え

春の寄せ植えに続き第二弾! 朝夕冷えてきたので外の花壇の手入れの仕方やこれからの花の管理について説明してもらいました。「毎回、数々の花の中から選べ楽しいです。」と出来上がった寄せ植えを、大事に持ち帰られました。

## ◆黄楊俳句会◆

虫売りの来ている祇園裏通り

あおき あきお

葬丘の朱を抜き出して曼珠沙華

山下 敬輔

紅葉や巨大青空溶け込む

三宅 貞夫

老夫婦二人三脚秋深し

ふたり 瀬川 富貴子

群れ咲くや儂きかげの曼珠沙華

今岡 和子

金木犀香も溶け込みて立ち話

三宅 修子

恒例のつげまつりが、十月三十一日・十一月一日、開催されました。舞台では、地域の皆さんが日頃練習されている成果を発揮されました。

展示されていた作品も、たくさんの方々が、並んでいました。発表・出展された皆さんの、元気を頂きました。

秋晴れで気持ちのいい毎日が続いています。が、冬は目の前までできています。

今年もインフルエンザやノロウイルスが心配です。十月から五月頃に流行します。普段から、外出時はマスクを着ける。うがい、手洗いをこまめにする。十分な睡眠と、栄養バランスのとれた食事をする。特に季節の変わり目は、温度差をこまめに服装などで調整してください。寒さに負けず過ごしましょう。